

# DEFENSA NACIONAL



Semanario Independiente - Sale los sábados

Apartado de Correos número 332

Año I



San José, C. R. Sábado, 8 de Junio de 1935



Número 36

## EDITORIAL

En el diario "La Tribuna" de fecha 6 del mes en curso y firmado con las iniciales J. V. C. se publicó un comentario referente al problema militar de Costa Rica. En ese artículo muy bien pensado y escrito, el autor dice que nuestro país tiene un grave problema militar, a pesar de ser una de las repúblicas más pacíficas y pacifistas. Hace mucho tiempo que «Defensa Nacional» ha venido diciendo lo propio a propósito de nuestra Isla del Coco y de las maniobras de la escuadra de los Estados Unidos en nuestras aguas territoriales. Debemos, además, fijarnos en las frecuentes visitas de unidades de la aviación militar del mismo país, con varios pretextos. Tampoco debemos olvidar los sondeos practicados en nuestras costas y bahías por la marina norteamericana.

Nuestra posición geográfica, nuestra proximidad al Canal de Panamá y al futuro canal de Nicaragua, el hecho de que poseemos en el Pacífico los mejores golfos, Nicoya y Osa y las mejores bahías como la de la Culebra y otras, crea para nuestra patria un peligro enorme en caso de una guerra en que tuviera que participar los Estados Unidos de Norte América.

Nuestra pequeñez y debilidad que ha sido la causa de que Colombia nos despojara en otrora de un inmenso territorio y muchas centenas de kilómetros de costas en la región del Atlántico, está demostrando que, en el caso de un conflicto armado de las grandes potencias, una o varias de ellas, irrespetando nuestros derechos y basados en la ley del más fuerte, se apoderarían no sólo de la Isla del Coco, sino de nuestros golfos y bahías, especialmente del Golfo de Osa, maravilloso ancladero por su profundidad y por su extensión, y de grandísima importancia estratégica para la defensa o para el ataque del canal panameño.

Fijémonos en la construcción llevada a cabo por nuestra vecina Panamá, de un ferrocarril y de una carretera que llegan muy cerca de nuestra frontera y facilitan una rápida y excelente comunicación con el interior de aquel país. Eso quiere decir algo.

Ahora es tiempo también de revelar que hace varios años, durante la administración primera de don Cleto González Víquez, si no nos equivocamos, se suministró desde Panamá y enviado por un costarricense, datos y un mapa, por los cuales se comprobaba que en aquel país se estaba tratando de conseguir, si no la posesión total del Golfo de Osa, por lo menos parte de sus costas y de sus aguas, para cederlo en alguna forma a los Estados Unidos de Norte América.

Vino después el Tratado Guardia-Pacheco, que proponía una línea divisoria en el sentido apuntado y que, por dicha, no se llevó a cabo.

De modo que el problema subsiste y, en nuestro concepto, no tiene solución; porque de nada serviría declarar neutrales nuestras costas e islas o inviolables, pues ya hemos visto que ni Bélgica ni Luxemburgo fueron respetadas durante el conflicto europeo.

La única ventaja que podríamos sacar es la venta de la Isla del Coco. Inglaterra, Alemania, Japón, Estados Unidos, serían muy probables clientes para su adquisición. Y a nosotros ni nos sirve para nada ni nos produce más que molestias. No la podemos colonizar ni explotar. Que se venda y lo más pronto posible. Su precio nos serviría para muchas cosas.

León Fernández Guardia

## Reorganización de la campaña Anti-Comunista en Costa Rica. Formación del grupo "Acción Anti-Comunista"

Por razones que no viene al caso discutir, los miembros del directorio de la Liga Anti-Comunista, resolvieron cesar en sus funciones por el momento, y así lo han comunicado a los contribuyentes de la misma Liga, para los efectos legales.

«Defensa Nacional», que hace algunos meses había cedido toda su edición a dicha Liga, ha vuelto a quedar en manos de su propietario y director, señor Fernández Guardia, quien con su reconocida energía y patriotismo, decidió continuar la labor que había emprendido sólo y por su propia cuenta cuando fundó este periódico el día 22 de septiembre del año pasado.

Nuestro público puede apreciar la intensa labor llevada a cabo tanto por la Liga como por este periódico, único que se ha enfrentado al comunismo y a los comunistas plenamente y sin ambages.

Para poder continuar esta patriótica y desinteresada labor, varios miembros no pertenecientes al Comité Ejecutivo de la Liga, pero sí miembros activos de la misma, decidieron formar una nueva agrupación sucesánea de la misma y que se denomina "Acción Anti-Comunista". En ella hay elementos de todos los bandos políticos que en la actualidad están en liza o apartados de la lucha. «Acción Anti-Comunista», integrada por escritores, pensadores, profesionales, comerciantes, etc., no tiene otro objeto que combatir al Comunismo en todas sus formas y por todos los medios que la prensa pone en sus manos, dentro de la Ley que les garantiza ese derecho.

Este periódico es el órgano oficial de esa agrupación. Su dirección queda a cargo de su fundador y su redacción está en manos de «Acción Anti-Comunista.»

Trataremos, hasta donde sea posible, continuar sirviéndolo gratuitamente a los lectores, siempre que los señores contribuyentes, a quienes nos hemos dirigido ya, sigan ayudándonos como lo hicieron con la Liga.

Este será el periódico del pueblo sano, honrado, amante del orden, del progreso, de la patria, de la familia y de la Ley. Su lectura será útil en todos los hogares al propio tiempo que instructiva y trataremos de darle amenidad e interés.

Esperamos que encontraremos todo el apoyo necesario para continuar nuestra lucha que está encaminada a la defensa no de una clase social sino de todos los costarricenses que nos vemos amenazados por la ola roja del comunismo.

Deseamos encontrar en cada lugar un corresponsal que nos envíe noticias acerca de las actividades del comunismo en su región y les garantizamos absoluto secreto y seguridad. Queremos noticias cortas y verídicas.

Comité de «Acción Anti-Comunista»

(CDAAC)

## DEFENSA NACIONAL

SEMANARIO INDEPENDIENTE ANTICOMUNISTA

Propietario LEON FERNANDEZ GUARDIA

Editores: Acción Anti-Comunista

## Lo que predicán los comunistas en Costa Rica y lo que hacen. Una cosa son sus palabras y otras muy diferentes sus acciones

Nuestros comunistas criollos, los bolcheviques de cartón, los rojos de similor están siempre escribiendo acerca de la inmoralidad de los burgueses, acerca de su desvergüenza, de su falta de honorabilidad, etc., etc. Dicen que hay que acabar con todas esas picardías y con todos esos pícaros, cosa en que todos estamos de acuerdo y para lo que no precisa ser comunista, bolchevique, rojo, ni siquiera rosado. También predicán que ellos se han encargado de esa misión de barrer, limpiar, sacudir y dar brillo. Nos dicen tantas cosas acerca de sus buenas intenciones, de sus proyectos de renovación, de la pureza de sus intenciones y de sus manejos, que muchos nos habíamos figurado que los comunistas de por aquí eran de una clase especial: todo pureza, honorabilidad, incorruptibilidad y otras idades. Los llegamos a catalogar en nuestra imaginación entre los santos; eran a nuestro modo de pensar, angelitos caídos del cielo y extraviados en nuestro pequeño mundo costarricense de corruptela, desvergüenza y criminalidad y nos compadecíamos de esos pobrecitos serafines cuyas tiernas y blancas alas iban a mancharse del lodo de todos nuestros pecados y rogábamos al Altísimo (porque somos de los que en él creemos todavía) que los sacara de aquí lo más pronto posible y los mandara o los hiciera transportar como al profeta, en un carro de fuego, al «paraíso de los obreros.» Le dimos gracias a Dios cuando supimos que en su infinita misericordia había dado los medios (oro de los soviets) para que, por lo menos uno de ellos que estaba en la Municipalidad de San José, contaminándose con los horribles pecadores

que en ella hay, le había dado los medios, decimos, para que fuera a Rusia soviética, donde esperamos que permanecerá ad eternum, para su propio bien y para nuestro propio descanso espiritual. Amén.

Pero luego nos hemos venido enterando de que alguno que otro de estos immaculados seres celestiales se ha contaminado ya y está obrando tal como cualquier vulgar e indecente «burgués». Por ejemplo hay uno a quien se le quiso embargar un sueldo que devenga por no hacer nada más que hablar tonterías en un recinto burgués y ¿lo creerán ustedes? resultó que se había hecho embargar previamente ese sueldo por deudas ficticias, deudas que no había podido contraer ya que no habría quién le adelantara cantidades tan fuertes. Y conste que no nos referimos a ninguno de los diputados comunistas. No. Se trata de un caso diferente y de un comunista distinto. Los diputados comunistas son demasiado honorables para cometer un acto de esa naturaleza y se expondrían si lo cometiesen a la crítica de Tirios y Troyanos.

Hemos empezado a perder la fe. La duda empieza a extender su manto gris en nuestra conciencia. La desilusión nos embarga al ver estas cosas y cómo puede el medio ambiente corrempido por nosotros los burgueses, contaminar a los puros comunistas con la lepra del pecado aborrecible que ellos tanto detestan.

C. Marx Kokoioff

## Lo que se piensa del comunismo en los Estados Unidos. Un editorial de Bernardo Macfaden, editor de la revista "Liberty,"

En su edición semanal de 18 de mayo pasado, esta importante revista que tiene una circulación de más de dos millones de ejemplares, publica el editorial que traducimos para nuestros lectores, suscrito por el filántropo Macfaden.

### COMO PLANEA EL COMUNISMO DESTRUIR EL PAIS

La violencia es la marca de fábrica de los comunistas. Underrocamiento del gobierno no sin derramamiento de sangre es imposible al llevar a cabo sus planes. Donde quiera que haya disturbios entre los trabajadores, estos agitadores alientan la violencia. Ellos quieren disturbios, turbulentas explosiones si es posible; lesiones y muertes son su deseo. Todo esto atrae la atención pública y atrae simpatizadores, y ellos esperan que el número de estos aumente como una bola de nieve que rodara por una cuesta.

En un reciente motín en Harlem (ciudad de Nueva York) el supuesto maltrato de un negrito indujo un furioso levantamiento en el que muchas personas sufrieron heridas y algunas fueron muertas. Almacenes fueron destruidos y pillados.

Es en un caso como el citado que los comunistas encuentran sus oportunidades. Se convierten en cabecillas; excitan la cólera del pueblo. Son los locos que ven en esa clase de actividades una posible oportunidad para la construcción gradual de su servil sistema. Quieren echar abajo nuestro gobierno. Quieren reemplazar nuestro sistema capitalista. Nuestra idea de hombres libres es aborrecible. Ellos desearían vernos a todos formando en la línea de los peones como el proletariado esclavizado en Rusia, en donde menos de un millón de individuos guían los destinos de más de ciento cincuenta millones de personas; en donde le dicen a cada trabajador cuánto tiempo puede trabajar; en donde ellos regulan su salario y en don-

de la regimentación del pueblo se cumple estrictamente.

Los ciudadanos de los Estados Unidos no podrían posiblemente soportar semejante régimen. Y la mayor parte de nuestro pueblo diría que hay poco peligro de semejante catástrofe. Y sin duda tienen razón.

Pero existe una ligera posibilidad de que semejantes revueltas se extiendan a todo el país. Hay una posibilidad para que las huelgas importantes adquieran tamaños y fuerzas ominosas. Y en el propio medio de estas turbulentas situaciones, hay usualmente un cabecilla comunista para alentar la idea de violencia y de asesinato; listo a hacer todo lo posible para promover el desacato a la Ley y el desorden.

Esa es la idea, según se nos informa, que los cabecillas comunistas tienen en su mente. Aun hay rumores que tienen hombres designados ya para ocupar los puestos de mando en nuestro gobierno cuando sus planes empiecen a operar.

El lector corriente dirá que estos sueños son el loco producto de una imaginación desordenada. Pero no debiéramos estar desapercibidos. Aun una oportunidad en mil para el éxito de esos locos designios merece tomarse en consideración.

Los agitadores culpables de atentados en masa contra la Ley debieran ser interrogados y su castigo debiera ser tal que su violación de la Ley no pudiera repetirse nunca. Cuando Musolini tomó las riendas del gobierno, no, determinó acabar con los bandoleros de Sicilia. Los arrestó a todos. Los puso en jaulas para fieras como las que se usan en los circos. Luego los llevó en una parada por toda Sicilia, para mostrarlos al público a quien se le dijo que los mirase. Esta era su última oportunidad de verlos. Estaban condenados a la pena capital. Esta política única, según se dice, exterminó to-

Pasa a la 3 plana

## Una campaña de asesinatos de los jefes de Estado ha sido declarado por los soviets. Esos atentados ya han empezado y si no se toman drásticas medidas continuarán produciéndose

"Defensa Nacional" es el único periódico en Costa Rica que ha sostenido, desde su fundación, una guerra sin cuartel al comunismo. También es el periódico que, dada su índole, está mejor informado acerca de los planes elaborados en la Rusia soviética, transmitidos al Komintern y luego a los jefes de partidos en los diversos países del mundo en donde existe comunismo activo o secreto.

Según nuestros informes de última hora, tomados en fuentes que merecen todo crédito, se ha preparado el asesinato de muchos jefes de Estado que son abiertamente anti-comunistas, con el fin de aterrorizar a los demás y, por ese medio, evitar la campaña anti-comunista en el mundo entero.

Damos la lista de los primeros de esos atentados, lista que incluye muchas personas conocidas en Costa Rica, ya sea por medio de la prensa o personalmente.

Atentado contra el Presi-

dente del Salvador, General don Maximiliano H. Martínez, cuyo plan fue descubierto a tiempo.

Atentado contra el Presidente de Guatemala, General Ubico, también descubierto a tiempo.

Atentado contra el Presidente del Uruguay, señor Gabriel Terra, quien recibió un balazo en una pierna.

No seguimos esta lista con los atentados llevados a cabo contra jefes de naciones europeas, en estos últimos tiempos, porque su recuerdo está en la mente de nuestros lectores.

Siguiendo los informes especiales que hemos recibido y que proceden, como ya lo dijimos, de fuentes absolutamente seguras ya que son recogidos por la Policía Internacional Anti-Comunista, asociación secreta y activísima, los atentados seguirán llevándose a cabo y no sólo contra los jefes de Estado sino también contra otras personalidades que militan

Viene de la página 2

### Lo que se....

talmente el bandolerismo en Sicilia.

Poseemos el país más rico del mundo. Debiéramos hacer todo lo posible para mantener la libertad que ha hecho a este país tan poderoso. Y debiéramos protegernos a nosotros mismos de la horda comunista que ha invadido nuestras playas. No debiéramos arriesgarnos con ellos. Debiera hacerseles obedecer rígidamente nuestras leyes y debieran ser severamente castigados por toda desvia-

ción a ellas, de cualquiera clase que ella sea.

Después de leer las líneas anteriores, tan llenas de energía y de valor cívico, no tenemos comentario que hacer, pues ellas hablan por sí solas. Nosotros hemos venido clamando por esas mismas medidas en Costa Rica, pero hasta ahora no hemos obtenido ningún resultado positivo. Hasta nuestros tribunales, tan respetables siempre, parecen cerrar los ojos al peligro comunista. El Poder Ejecutivo ha sido aun más ciego.

abiertamente contra el comunismo. Parece que esa lista «roja» (y no negra, como habitualmente se denomina a esa clase de listas) es bastante larga y cubre muchísimos países, entre los cuales están Cuba, Estados Unidos de Norte América, México, Honduras, Chile, Perú y otros más de nuestro continente. No aparece en ella el nombre de Costa Rica ni de Nicaragua ni Panamá hasta ahora.

Pero no sabemos si de un momento a otro puedan figurar estos países en dicha lista de «sentenciados a muerte.»

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre esta nueva forma de «actividad» del bolcheviquismo, pues deseamos insistir en el peligro que el comunismo representa para el mundo entero, parte del cual somos nosotros.

Hemos siempre dado la voz de alarma en varios casos y seguimos cumpliendo con ese deber que nos hemos impuesto voluntariamente.

En párrafo aparte están también los nombres de Hitler, de Musolini y de otros jefes de Estado de Europa.

ACCIÓN ANTI-COMUNISTA

El capitalismo no morirá, dice el famoso escritor americano H. L. Mencken; a pesar de los profetas que anuncian su desaparición el enfermo se encuentra bien y mejor que en ninguna parte, en la Rusia Soviética.

En una cosa y sólo en una cosa están de acuerdo todos los doctos que ahora afligen a la república, y es en que el capitalismo sufre de diviesos y pronto estará listo para el enterrador. Tugwell, Upton Sinclair, Huey Long, Ickes, los La Folleites, el Padre Coughlin, los espantajos literatos de las Nuevas Masas y los idealistas a sueldo de la República Nueva, todos entonan en coro, vigorosamente, un himno fúnebre. Dentro de poco nos harían creer que el inmoral espectáculo de un hombre poniendo a otro hombre a trabajar para él, va a desaparecer del mundo como personaje demasiado horrible para haber nacido y que la iniquidad conocida con el nombre de «ganancia» cesará y dejará de existir.

Todo ello suena, lo confieso, muy elevado y noble, y no duda que muchos de estos nuevos Habacucos están convencidos de que están hablando la verdad. Más todavía, no dudo de que también han convencido a muchas otras personas y entre ellas, a algunas que debieran saber mejor. Pero, de todos modos, queda el hecho incontestable de que lo que nos dicen no tiene sentido común. Nada hay en ello. Es pura y no adulterada basura, lata, nada. El capitalismo no sólo no está muriendo en el mundo, sino que está más sólidamente establecido que lo que lo estuvo por centenares de años, y en ninguna parte está más sólidamente establecido que en la Sión de todos estos evangelistas, o sea, en Rusia.

¿De qué se quejaban todos los socialistas antes de que el socialismo obtuviera su gran oportunidad en Rusia?... Se quejaban de que el trabajador, bajo el régimen capitalista, había perdido el control de lo que ellos llamaban «los medios de producción», lo que significa, sus utensillos. Mientras el trabajo, en el mundo, se hizo por pequeñas unidades y únicamente por la labor del hombre, las herramientas pertenecieron al obrero. Era un agente libre que no tenía que inclinarse ante un patrón. Cuando faltaba trabajo en un lugar, los obreros iban a otra parte llevando consigo sus herramientas. Donde quiera que se ofrecía trabajo, allí se residenciaba y una hora después empezaban a ganar su vida.

Pero cuando llegó la maquinaria, todo cambió. Las herramientas fueron de gran tamaño, muy complicadas y de gran costo. Pronto se volvieron demasiado embarazosas para poder llevarlas de un lado a otro y demasiado caras para el bolsillo del obrero. Por un corto tiempo pudo obviar esta última dificultad asociándose con otros obreros para poder hacer el gasto de la compra, pero conforme fueron aumentando en predio, tuvo que buscar auxilio fuera de sus compañeros. Este auxilio lo consiguió con los comerciantes de aquella época, que eran entonces los más empresarios y tenían mucho dinero. Suplieron los fondos necesarios a) para comprar la nueva maquinaria, b) para proveer los materiales y dar salida a los productos, c) para pagar al obrero mientras se fabricaba el producto y d) para almacenar y cuidar las maquinarias cuando faltaba el trabajo y no producían utilidades.

Pasa a la pág. 4

### A los contribuyentes para la lucha = ANTI-COMUNISTA =

Tenemos el gusto de poner en su conocimiento que «Acción Anti-Comunista» en sesión celebrada el día 18 de este mes, nombró Tesorero de la misma a don León Fernández Guardia, quien está autorizado para firmar los recibos y coleccionar los fondos para el sostenimiento de "Defensa Nacional."

El Comité Ejecutivo de "Acción Anti-Comunista."

18 de Mayo de 1935.

**El capitalismo no...**

Viene de la página 3

Así nació el capitalismo, y así es todavía el capitalismo, tal como lo conocemos hoy día en el mundo entero. El capitalista, entonces como hoy día, corría grandes riesgos. Tenía que arriesgar sobre la probabilidad de que sus maquinarias funcionaran satisfactoriamente, y que él pudiera vender lo que hacían, y con alguna utilidad. Tenía que exponer su dinero para la renta, para impuestos, para materiales y sueldos, mientras acumulaba un stock, dar a sus clientes créditos. Además y sobre todo tenía que tomar el riesgo de que alguien inventara mejores máquinas, lo que convertiría las suyas en inútiles. Es natural que por todas estas razones pidiera una compensación. Y cuando los tiempos eran buenos, pedía suficiente compensación para cubrir, en lo posible, sus pérdidas cuando los tiempos eran malos.

Que este sistema era y es muy lejos de ser perfecto, nadie lo niega. Un capitalista que sea, por naturaleza, acaparador, que no tenga decente consideración por los derechos de otras personas, tiene todavía la oportunidad de oprimir a sus trabajadores. Pero sus poderes tienen hoy día límites bien definidos y durante los últimos años esos límites se han ido estrechando. Los obreros han aprendido cómo organizarse para su propia protección y se han promulgado leyes para ayudarles. Los talleres se han hecho menos peligrosos y más sanitarios. Las utilidades han sido tasadas fuertemente, y en muchos casos han sido limitadas a un porcentaje definido sobre el capital empleado.

Como resultado ha habido una enorme mejoría en las condiciones del trabajador. Los comunistas y otros enañadores de la misma clase niegan esto, pero es un hecho evidente que el trabajador vive mejor que antes, tiene más horas desocupadas y tiene más comodidades y seguridad en todo sentido. Aun concediendo lo más que pueda decirse para su principal desgracia, que con-

siste en su eventual desocupación, él pasa la vida más placenteramente que sus predecesores antes de los días de las maquinarias y capitalismo. Come mejores alimentos, vive en mejores casas, viste mejores trajes, sus hijos reciben mejor educación y cuando se enferma, recibe mejores cuidados.

Todos nosotros compartimos en esta vasta mejoría en las condiciones de vida, que se deben al sistema capitalista. Sus grandes acumulaciones de recursos pertenecen únicamente en la forma a los tenedores de fondos públicos, accionistas y otros acaparadores, según los califica el delirio Rojo. Todo hombre, mujer y niño deriva una ventaja directa y valiosa del hecho que cosas como los ferrocarriles existan, y grandes talleres de hilados, y enormes fincas de agricultura, y enormes talleres de imprenta y automóviles baratos y ropa hecha y grandes empresas de electricidad y de gas, y alimentos en conserva, y diversiones en masa que, todos ellos son hijos de la víbora del capitalismo y que no pueden concebirse sin ese capitalismo.

¿Imposible de imaginar? Sí, aun en Rusia. Cuando los bolcheviques se apoderaron de ese desgraciado país estaban comprometidos, de acuerdo con un punto cardinal de su programa, a destruir el capitalismo y a devolver a los trabajadores completo control de sus herramientas o sea de los "medios de producción." Pero lo primero que hicieron fue echar sobre la tierra ese compromiso. El trabajador ruso de hoy, lejos de haber sido liberado del capitalismo, es el esclavo de una clase de capitalismo tan voraz, tan ambicioso, que no sería tolerado en ninguna otra parte del mundo. No sólo posee sus herramientas, también posee la miserable habitación en que vive, los pobres almacenes en que tiene que adquirir su alimento, su vestido y las escuelas en que se enseña a sus hijos. Puede trabajar únicamente mientras se someta a los dictados de los que mandan. Está obligado a aceptar cualquier trabajo que ellos se dignen ofrecerle y a aceptar igualmente cualquier sueldo que se le dé. En el momento en que se resista a obedecer a esos mandatos, se convierte en un esclavo de la ley y de hecho, y se le puede enviar a los trabajos forzados, sin sueldo de ninguna clase.

Mientras reorganizamos todos los servicios de *Acción Anti-comunista*, nos vemos obligados a reducir el tamaño de "Defensa Nacional." Rogamos a nuestros lectores dispensarnos por ello, pero nada perderán porque el material que hemos escogido estamos seguros que será de su agrado. Esperamos en breve poder sacar este semanario en su tamaño habitual.

*El Comité de Prensa*

Los comunistas de América quieren hacer aparecer que este Capitalismo ruso no es un capitalismo, sino algo más grande y más noble. Pero no engañan a nadie sino a sí mismos. De hecho, ese capitalismo conviene a su propia definición de capitalismo, mucho mejor que ninguna otra en el mundo, porque es un sistema fundado completamente sobre un exceso acumulado no en las bolsas de quienes los han ganado, sino en los bolsillos de aquellos que consiguieron apoderarse de él. Y se han apoderado de él, controlando «los medios de producción» y no por ningunos otros medios. Estoy convencido de que los bolcheviques son principalmente canallas, pero pocos de ellos son tontos. Tomaron posesión de los puestos públicos ahullando contra el capital, pero vieron inmediatamente que su primer y más importante trabajo era acumular un capital. La falta de dicho capital durante los primeros años de su poder redujo la mitad de Rusia a morir de hambre. No hubo exceso de producción para proveer al pueblo cuando las cosechas eran malas; no había moneda para comprar las cosas que el país necesitaba desesperadamente. El viejo capital había sido o destruido en la guerra o sacado del país por los emigrados o perdido por la separación de Polonia, en donde estaban las principales fábricas de Rusia. Los bolcheviques, abandonando sus teorías, vieron prontamente que tenían que acumular nuevamente una reserva si querían sobrevivir y se aplicaron a hacerlo inmediatamente y con tan feroz energía que aun en nuestros días el trabajador ruso tiene bastante para medio mal comer.

(Terminará)

**Primer incidente entre partidos políticos.—Cortesistas y comunistas en Turrialba.—Cómo actúa el comunismo en la contienda política.—Fíjese el pueblo y tómennota las autoridades**

El día 2 de este mes celebraba una reunión política el Partido Republicano Nacional, que proclama la candidatura del Lic. don León

Cortés, en la importante ciudad de Turrialba, como parte de su propaganda en esa región.

Según los informes que hemos recogido de la prensa local, parece que durante la reunión que celebró el partido citado en el Teatro Girton, algunos miembros activos del partido comunista y extranjeros interrumpieron el discurso de uno de los oradores lanzando vivas al comunismo e interrumpiendo así al orador.

Sin apasionamiento de ninguna clase, deseamos hacer las observaciones que nos sugiere la conducta de los comunistas en este caso.

En primer lugar, la reunión era para los simpatizadores del Partido Republicano Nacional y no para los elementos del Comunismo, que nada tenían que hacer allí y que no debieron haber concurrido a ella si no estaban dispuestos a guardar el orden y la compostura del caso.

En nuestra larga vida hemos asistido a centenares de reuniones políticas tanto en Costa Rica como fuera de ella y siempre hemos observado que cuando estas se celebran en un lugar cerrado y no en plazas públicas, las personas que a ellas asisten, si no simpatizan con la causa política que motiva esa asamblea, oyen y callan o, a lo sumo, si hacen observaciones, es en voz baja, pero no interrumpen a los oradores en ninguna circunstancia. Eso está en la ética de esa clase de reuniones.

Pero, en el caso presente, poniendo aparte la malacrianza (ya que hay que llamar las cosas por su nombre) de los comunistas que provocaron el desorden, nosotros vemos, además, otras causas más importantes que los impulsaron. Entre ellas citaremos las siguientes:  
Terminará

**Reorganización de la propaganda anti-comunista**

En vista de las frenéticas actividades asumidas por el partido comunista disfrazado con la piel de oveja de partido de obreros y campesinos, prominentes miembros pertenecientes a la Liga Anti-Comunista resolvieron formar una agrupación especial, una brigada de combate como si dijéramos, que se denomina «Acción Anti-comunista». Este grupo, formado por distinguidos intelectuales y hombres de acción, seguirá colaborando en las columnas de *Defensa Nacional*, cuya redacción queda a su cargo desde el presente número.

Debemos decir que en ese grupo hay elementos de los partidos cortesista, accionista, reaccionista y muchos neutrales en política. De modo que, siguiendo el programa de nuestra publicación, no tomaremos *Defensa Nacional*, ninguna participación partidista en la campaña actual. Sólo nos ocuparemos en combatir al partido comunista y a cualquiera otro que tuviese las mismas ideas.

18 de Mayo de 1935.

LA REDACCION